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大好評！そば打ち体験 

秋も深まった 11月 23日(祝)と 24日(土)に、船坂里

山学校で「そば打ち体験」が行われました。 

このイベントはそば部会の主催で行われており、1年

をとおして船坂でそばを栽培するところから始まり、

そのそばを食べるというフィナーレのようなイベント

です。 

2日間で全 4回に分けて行うこのイベントは申込制で

したが、定員を上回る申し込みがあるほどの人気ぶ

り・・・！ 参加者は抽選となったようです。 

本当は船坂産のそば粉で体験を行う予定のようだっ

たのですが、今年の気象状況の影響で収量が少なく、今回は一部北海道

産のそば粉になりました。 

作るそばは二八蕎麦です！ 

まずはじめに、そば部会の大崎さんから丁寧な作り方の説明をおうか

がいしました。 

細かいコツのようなものがあり素人には難しそうな作業ですが、慣れ

ていない人にもできるような方法を親切に教えられていました(*^^*) 

そばの打ち方はなんとなくわかっていても、実際に教えてもらい、それが形になっていく

のが面白く、丸くまとめた生地が麺棒でのばし終わった後に長方形になる姿を見た時には、

「おおー」と拍手している参加者の方もいらっしゃいました。 

参加者の方の中には子どもも多かったですが、みなさ

ん楽しそうに丸めたりのばしたり、初めて触れるであろ

う麺切りカッターで一生懸命に麺を切っていました♪ 

最後はご自身で打ったそばを美味しそうに召し上がら

れていました(^^) 

来年も参加したい！といった声もいただきましたし、

来年は船坂でとれたそばでそば打ち体験ができることを

祈っています！(編集委員 西口かおり) 
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 船坂里山学校からのお知らせ 

里山学校では今年も運動場・スロープが赤や黄色の絨毯になりました。紅葉も終わり、平

成３０年も残り少なくなってまいりました。 

里山学校では毎年１２月に、普段では出来ない場所を、学校に関わっている全員で大掃除

をし、その後消防署の指導で消火器の使用方法と AEDの講習を受けます。AEDは里山学校の

食堂棟入口と体育館の中にあります。何かありましたらご使用ください。 

里山学校もきれいになって新しい年を迎えたいと思います。 

ランチ・カフェグループのお知らせ 

    １２月 ９日（日） そばランチ 

    １２月１６日（日） 船坂カフェランチ 

    平成３１年 

    １月１３日（日） そばランチ 

      ※ランチはいずれも１２時からとなります。 

       ※１２月２３日は船坂ランチをお休みします。 

加工グループからのお知らせ 

  いよいよ師走に入り、平成最後の１２月となりました。 

  今年もランチ時に色々なお菓子をご賞味頂きありがとうございました。 

  新しいキウイジャムの販売も始めました。柚子ジャムの方はもう少しお待ちください。 

  １２月９日（日）のそばランチには、柚子パウンドケーキを販売する予定です。 

  年明けから味噌作りも始まりますので、参加お待ちしております。  （船坂里山学校） 

 

 

 

１１月１７日（土）、ＳＣ２１船坂

主催の健康体操がヨガの澄田先生のご

指導で行われました。長座をしてかか

とを押し出すと膝の裏が伸びて、足に

は良いそうです。参加者は１３人でし

たが、普段動かすことのない場所も、

伸ばしたり曲げたりしながら頑張って

いました。筋肉痛は大丈夫だったでし

ょうか？ これを機会に少しづつでも

体を動かしたいですね。 

（編集委員 黒木富美子） 

 

 

「マッチ一本火事の元～！」と昔から守られて来た町

の安全☆ 船坂の安全を守ってくれている船坂消防団

の団長安藤成人さんに、突撃インタビューしてきまし

た！ 今年も『年末特別火災警戒』で１２月２６日～

３１日までの６日間、団員の方々はお仕事で忙しい

中、１９時～２４時まで屯所で夜警と消防車で２回の

夜回りを実施予定だそうです。「空気が乾燥してくる

これからの季節は暖房器具や火の取り扱いにはくれぐ

れも気を付けて下さい！」との事でした。 

みなさんも屯所に陣中見舞いに行かれてはいかがでし

ょうか？！(*^^)v     （編集委員 中尾尚美）
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大盛況の船坂マルシェ♪ 

１１月１１日（日）、今年で４回目となる西宮市・船坂ふれあい広場実行委員会・管理運

営委員会共催の船坂マルシェ＆ふれあい広場が船坂里山学校で開催されました。 

昨年船坂新聞の取材を兼ねて受付をした事もあり、今年は焼きそばを売る担当で参加で

す。前日から市と船坂の方々でテントや机、体育館の準備もし、当日は朝８時３０分集合で

各担当の準備に取り掛かりました。１０時になり“みやたん”も登場し、自治会長の中田さ

んの開会の挨拶でマルシェの始まりです♪ 

昨年同様、船坂産の野菜は朝から大人気で

す☆並べられた野菜達には手書きで美味しい

食べ方のレシピが添えてあり、大事に育てた

野菜を美味しく食べてもらいたい気持ちが伝

わってくるようでした♡ 

ＴＶの取材も入り、船坂産の野菜のアップ

や、豚汁担当の方に「大きな鍋からお玉で持

ちあげて下さい！」とリクエストされている

光景も。今年船坂新聞で取材を続けていた米

作り体験の方々への新米の受渡しも無事完了

したようで一安心です！ 

焼きそばは１２時ごろから行列が出来始め、焦りまくりです(^_^;)。１３時前に用意した

１５０食は全て完売！！ その後はお客様には「申し訳ありません」と謝るしかない状況で

した。 

昨年は黄色一色の絨毯のようになった落ちたイチョウの葉に太陽の光が射す中、子供が葉

っぱで遊んでいる光景がとても印象的でしたが、今年はイチョウや紅葉の葉はまだ落ちるこ

となく船坂里山学校の校舎の隣で綺麗な黄色と紅色を添えてくれていて、運動場から見える

校舎と紅葉の写真を撮っている方が多くいました。 

当日も晴れて暖かく白水峡公園墓地に駐車場を借りシャトルバスでピストン運転をした事

もあり、今までにない沢山の方々が来て下さったようで、マルシェは大盛況でした。大盛況

すぎて、なんと迷子のお知らせが…。 

終了後の金券の確認をお手伝いしましたが大盛況の

分、数える枚数も多く、確認が完了する頃には外は暗

くなっていました。スタッフの皆さん大変お疲れ様で

した！来場された皆さんに大満足してもらうことは出

来なかったと思いますが、たくさんの方々の笑顔を見

る事が出来て、来年も開催出来るといいなあと思いま

す。 

（編集委員 中尾尚美）  
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★船坂のサークル活動★ 

[テニス] 土日9:00 [カラオケ]第4 土(H28/4～休部中)[ゴルフ]年3～4 回 [ヨガ]月10:00 火19:30 

[趣味作品]常設展  [グラウンドゴルフ]水・金9:30  県民広場→ [加工品] [ランチ] [カフェ][そば] 

 

 

 

善照学園ほっこり日記          古民家族 活動中! Vol.24 

（お便り・発信・マンスリー vol.039）   
 

こんにちは！ 

善照学園です。 

１１月１日で、善照

学園は創立５９周年に

なりました。全児童、

職員で集まって、お祝

いの会を開きました。

地域の方々に支えられてきたからこその５９

年目であることを感謝しております。 

さて、ひしひしと寒くなってきましたが、

その中でも SC21山口キッカーズに入部してい

る子どもは、毎週のクラブが待ち遠しく、元

気いっぱいに練習に励んでいます。 

忘れ物が多かったり、マイペースな子がい

たりと、何かと手を焼く子ども達ですが、こ

れからも温かく見守って頂けたら幸いです。

（善照学園） 

こんにちは。 

古民家族です！ 

１１月１１日（日）

の活動は、畑に昨年収

穫した小麦を植えまし

た。来年、茅葺き屋根

に使用する予定なので、芽を出してすくすく

と育ってくれることを期待しています！ 

次回の活動は１２

月２３日（日）を予

定しています。 

竹刈りと忘年会を

予定しており、忘年

会では昨年採れた小

麦を使った料理とお鍋をしようと計画中で

す。ぜひご参加ください！ 

メール kominkazoku@gmail.com 

（古民家族） 

車好きの私は少しくらい

遠くても車で行くし、飛行

機で行っても飛行場迄は

車・現地に着けばレンタカーというのが私の移動

方法で、新幹線にはほとんど乗ることがなかった

んですが、今回新神戸駅から鹿児島中央駅まで往

復してきました。今さらながら早いって思いまし

た。なんでも経験しないとわかり

ませんね。 

４０数年前の若かりし頃、夜行

列車で鹿児島まで行ったのを思い

出しました。 

（編集委員 黒木 富美子） 
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